

2.—Valeur nette de la production au Canada, 1938 et 1939—fin

Classification	1938	1939
	\$	\$
Piégeage— Production de fourrures (sauvages).....	6,572,824	7,919,412
Production minérale.....	374,415,674	393,232,044
Energie et éclairage électriques.....	142,320,725	149,863,892
TOTAUX, PRODUCTION PRIMAIRE.....	1,545,486,803	1,703,183,445
PRODUCTION SECONDAIRE		
Construction.....	176,661,077	183,706,338
Travail à façon et réparations.....	99,086,100	96,652,386
Manufactures—		
Substances végétales.....	267,471,208	292,129,840
Produits animaux.....	118,950,278	122,821,410
Textiles.....	159,978,801	181,927,898
Bois et papier.....	277,002,267	303,662,441
Fer et acier.....	261,639,134	275,774,796
Métaux non ferreux.....	164,692,324	155,808,806
Métalloïdes.....	74,967,075	85,511,631
Produits chimiques.....	80,506,965	89,046,832
Diverses.....	23,078,726	24,368,247
Totaux, manufactures¹.....	1,428,286,778	1,531,051,901
TOTAUX, PRODUCTION SECONDAIRE.....	1,704,033,955	1,811,410,625
Moins les doubles emplois dans les manufactures ¹	274,847,304	290,637,497
Grands totaux.....	2,974,673,454	3,223,956,573

¹ Les totaux des manufactures contiennent des doubles emplois qui ont été éliminés de la production totale. Le double emploi provient de l'inclusion à deux endroits d'un certain nombre d'industries qui peuvent être considérées comme extractives ou comme transformation manufacturière.

Importance relative des diverses branches de la production.—En raison d'une production agricole encore plus considérable, l'ascension des industries manufacturières comme premier facteur de production des denrées n'est pas aussi marquée en 1939. Le rendement de l'agriculture est de 26.2 p.c. en regard de 24.9 p.c. en 1938. La part relative des manufactures tombe de 48.0 p.c. l'année précédente à 47.5 p.c. en 1939. En écartant les item de double emploi qui figurent aussi dans les diverses industries extractives auxquelles ils sont associés, la production manufacturière non autrement spécifiée (*n.a.s.*) est de 38.5 p.c. du total net comparativement à 38.8 p.c. en 1938. Les mines conservent la troisième place avec 12.2 p.c. du grand total. Les opérations forestières donnent 8.4 p.c. du revenu total, tandis que la construction et l'énergie électrique contribuent 5.7 p.c. et 4.7 p.c. respectivement, conservant leurs rangs de l'année précédente. Le travail à façon et les réparations, les pêcheries et le piégeage viennent ensuite dans l'ordre mentionné.

Section 2.—Distribution provinciale de la production en 1939 comparativement à 1938

Comparativement à 1938, chacune des neuf provinces accuse des gains en 1939. Le fait saillant est le relèvement marqué de la production en Saskatchewan dont la valeur passe de \$137,000,000 à \$226,000,000, augmentation de pas moins de 65 p.c. La valeur estimative de la production agricole nette est de \$183,000,000 en regard d'une valeur peu élevée de \$98,000,000 l'année précédente. En dehors du gain prononcé de la Saskatchewan, attribuable en partie à de meilleures conditions clima-